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Zusammenfassung

        
Akute Unterbaucherkrankungen erfordern eine baldige Klärung, ob sie gynäkologischer oder chirurgischer Herkunft sind. Als extragynäkologische Ursachen akuter Unterbauchbeschwerden sind neben der akuten Appendizitis und dem M. Crohn die Divertikulitis, eine Yersiniose, Gefäßerkrankungen wie Verschlüsse oder Dissektionen, Komplikationen eines Meckelschen Divertikels, Darmperforationen, urologische Affektionen, Hernien oder Strangulationen des Darmes nach Voroperationen differentialdiagnostisch in Erwägung zu ziehen. Es wird dargelegt, in welcher Weise sich eine Befundkonstellation durch zielgerichtete Diagnostik abklären läßt.


      
        
Abstract

        
An acute disorder of the lower abdomen requires early clarification, whether or not it is of gynaecological or surgical origin. With non-gynaecological affections, beside diverticulitis, Crohn's disease, perforations, bowel obstructions, yersiniosis, vascular diseases (acute embolism, thrombosis or dissection), urological disorders or hernias, acute appendicitis has firstly to be considered. The systematic use of the different diagnostic instruments is discussed.
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